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Flores começam a nascer na Flores começam a nascer na 
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A Antártida, conhecida por seu cenário gelado, está passando por mudanças dramáticas em função doo aquecimento global. Uma descoberta re-
cente mostrou que existem espécies de flores nascendo em meio ao continente de gelo, o que trouxe preocupações sobre o impacto das mudan-
ças climáticas não apenas na região, mas também em todo o planeta. A seguir, entenda quais as implicações das flores que nascem na neve.  p11
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Pesquisadores que de-
senvolvem o Plano de 
Drenagem Urbana de 

Goiânia receberam novos 
equipamentos que vão au-
xiliar no trabalho. O objetivo 
é agilizar a coleta de dados 
para a conclusão do docu-
mento, que está sendo ela-
borado pela Universidade 
Federal de Goiás (UFG) em 
parceria com a Prefeitura de 
Goiânia, por meio da Secre-
taria Municipal de Infraes-
trutura Urbana (Seinfra).

Trata-se do o laser aero-
transportado com tecnologia 
light detecting and ranging 
(Lidar) 200+, da marca Topo-
drone. O equipamento é aco-
plado em drones e tem a fun-
ção de coletar informações da 
superfície do terreno para que, 
a partir dos dados adquiridos, 
seja possível gerar um Modelo 
Digital de Terreno (MDT).

“É um equipamento 
sofisticado, pois ao fazer 
varredura da superfície do 
terreno, ele age como um 
scanner, ‘lendo’ todo con-
torno da superfície”, explica 
a pesquisadora Kamilla Al-
meida, que é graduada em 
Geoprocessamento (IFG) e 

doutora em Ciências Am-
bientais (UFG).

A equipe também rece-
beu dois pares de recepto-
res GNSS (Global Navigation 
Satellite System), equipa-
mentos de alta precisão que 
têm a função de coletar as 
coordenadas de determina-
dos pontos de interesse no 
terreno, auxiliar na navega-
ção e no levantamento de 
dados específicos do solo.

Na etapa de processa-
mento de dados, o uso dos 

drones e do laser scanner 
terrestre e aerotransporta-
do ajudará na modelagem 
hidrodinâmica dos canais. 
Com esses produtos, a ex-
pectativa é de que sejam 
identificados os possíveis 
cenários de inundações em 
diversas regiões do municí-
pio, para que a solução seja 
encontrada, com a redução 
dos impactos causados pe-
las enchentes na cidade.

“Os drones, por exemplo, 
ajudam na composição dos 

ortomosaicos, ou seja, no 
processamento das fotogra-
fias por eles captadas. Eles 
também unem as imagens 
para que a equipe técnica 
consiga ter uma visão mais 
completa do terreno”, es-
clarece o professor da UFG 
e coordenador do Plano de 
Drenagem, Klebber Formiga.

Alguns dos equipamen-
tos são de uso rotineiro em 
projetos de engenharia, 
porém outros são específi-
cos para o Plano Diretor de 

Drenagem Urbana de Goi-
ânia. Eles podem ser consi-
derados a ponte facilitadora 
dos estudos, por atuarem na 
aquisição de dados ao lon-
go dos canais da Capital. A 
equipe técnica espera que 
as demandas do Plano pos-
sam ser atendidas de forma 
mais rápida, de modo que 
diferentes grupos de pes-
quisadores possam se deslo-
car simultaneamente para o 
trabalho de coleta de dados.

PLANO DE DRENAGEM
O Plano de Drenagem 

Urbana de Goiânia está sen-
do desenvolvido pela Uni-
versidade Federal de Goiás 
(UFG) a partir do protocolo 
de intenções assinado com 
a Prefeitura de Goiânia em 
fevereiro deste ano.

“Nosso objetivo é que 
tenhamos solução para Goi-
ânia nos próximos 10, 15, 20 
anos. A UFG realiza um es-
tudo aprofundado com um 
corpo técnico que conhece 
a cidade. Mas, enquanto 
isso, a Prefeitura trabalha em 
soluções para pontos de ala-
gamento, que são as obras 
de drenagem que estão sen-
do feitas pela cidade”, desta-
ca o prefeito Rogério.

A Associação das Empre-
sas do Mercado Imobiliário 
de Goiás (Ademi) afirmou 
não ter interesse em gerir o 
possível parque a ser cons-
truído no Morro da Serrinha. 
A informação da disposição 
da entidade foi publicada no 
sábado (30) e consta no pare-
cer do Tribunal de Justiça do 
Estado de Goiás (TJ-GO). O 
documento foi encaminhado 
ao desembargador, presiden-
te da Comissão de Soluções 
Fundiárias do TJ-GO, Ander-
son Máximo de Holanda.

A manifestação da Ade-
mi foi feita em nota. “Não há 
qualquer interesse da enti-

dade na gestão do futuro 
parque. Este trabalho está 
sendo executado de forma 
lícita, e transparente e sob a 
determinação e orientação 
da Justiça”, afirmou.

Na nota enviada, a Ademi 
explica que a participação 
dela nas reuniões realizadas 
pela Comissão de Concilia-
ção de Conflitos Fundiários é 
motivada por entender que 

é necessária a requalificação 
do Morro da Serrinha “para a 
cidade e participa das discus-
sões em torno da área”.

A instituição acrescentou 
que a participação na co-
missão visa a apoiar a solu-
ção para o local. “Como for-
ma de ajudar a comissão no 
processo de desocupação 
da área que já tem deter-
minação da Justiça pra isso, 
bem como apoiar as famí-
lias e instituições que terão 
que deixar a área e não tem 
lugar para ir, a Ademi-GO 
ofereceu viabilizar área e 
estrutura para acolher essas 
famílias”, diz trecho da nota.

No parecer, o TJ afirma 
que “ao longo das tratativas 

que a Associação das Em-
presas do Mercado Imobili-
ário de Goiás (Ademi-GO) se 
mostrou interessada em co-
operar com a desocupação, 
eis que pretender (sic) futura-
mente gerir o possível parque 
a ser implantado no local”.

A reportagem procurou 
novamente o TJ-GO. Por 
meio da assessoria de im-
prensa, este reforçou o con-
teúdo de outro documento, 
a ata da reunião da última 
sexta-feira (29), quando fo-
ram acertados os termos 
da desocupação. Este docu-
mento não menciona inte-
resse da Ademi na gestão. A 
reportagem não acessou as 
atas dos outros encontros.

Reprodução

A Prefeitura de Goiâ-
nia, por meio da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura 
Urbana (Seinfra), fará a ma-
nutenção e modernização 
da iluminação pública com 
lâmpadas de LED no trecho 
urbano da BR-153, entre 
o Residencial Vale dos So-
nhos a Avenida Bela Vista, 
na divisa de Goiânia com 
Aparecida de Goiânia. O 
serviço irá se estender por 
um total de 16 quilômetros. 

A manutenção conta 
com o auxílio da Secretaria 
Municipal de Mobilidade e 
da Polícia Rodoviária Federal 
na sinalização da via. O tra-
balho terá início assim que a 
concessionária Triunfo Con-
cebra der a autorização para 
a Seinfra efetuar o serviço.

“Serão 608 pontos lumi-
nosos trocados neste trecho, 
oferecendo mais segurança 
e visibilidade aos usuários 
da rodovia”, afirma Denes 
Pereira, titular da Seinfra. 

 A secretaria é a respon-
sável pela manutenção 
da iluminação pública em 
trechos urbanos das rodo-
vias estaduais e federais 
que cortam Goiânia. Re-
centemente, a Diretoria de 
Serviços de Infraestrutura 
Urbana da Seinfra execu-
tou a manutenção e a efi-
cientização da Rodovia dos 
Romeiros (GO-060) e fez a 
manutenção do trecho ur-
bano da GO-070, saída para 
a Cidade de Goiás.

 Na GO-080, saída para 
Nerópolis, a Seinfra aguar-
da, junto à empresa Equa-
torial, a manutenção em 
transformadores para a re-
tomada da iluminação pú-
blica no trecho entre o Par-
que dos Cisnes e Vila Rica. 
“Até o Parque dos Cisnes 
a iluminação está com a 
manutenção em dia”, afir-
mou a diretora Aline Can-
tuária, responsável, entre 
outras coisas, pela ilumi-
nação pública da Capital.
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Dada como certa, aliás, cer-
tíssima, a volta do prefeito de 
Catalão Adib Elias ao MDB está 
a um passo de gorar. Adib, 
para se refiliar ao partido no 
qual passou 41 anos da sua 
carreira política, exige o con-
trole do diretório municipal 
e o reconhecimento da sua 
influência na região Sul, o que 
é recusado pelos irmãos Galdi-
nos, atualmente no comando 
da emedebismo catalano.

O vice-governador e presi-
dente estadual do MDB Daniel 
Vilela chegou a participar de 
uma reunião entre Adib e os 
Galdinos, na tentativa de se 
chegar a um acordo de con-
vivência. Não deu em nada. O 
prefeito não recuou um milí-
metro e os Galdinos, por sua 
vez, insistiram na proposta de 
uma chapa com um deles, no 
caso o pecuarista Elder, na ca-
beça, entregando a vice a um 
adibista.

A novela do retorno de Adib 
ao ninho antigo já passou de 
dois anos. Mas agora, com a 

iminência das eleições, o pra-
zo está se esgotando: políticos 
e candidatos precisam se pre-
parar para as urnas, buscando 
aliados e montando seus pro-
jetos. O secretário de Adminis-
tração da prefeitura de Catalão 
Nelson Fayad, pré-candidato 
apoiado por Adib à sua própria 
sucessão, diz que o ingresso no 
União Brasil do governador Ro-
naldo Caiado é a hipótese colo-
cada na mesa para a definição 
do futuro do grupo.

Em Catalão, os Galdinos 
cochicham nas esquinas que 
receberam de Daniel Vilela 
a garantia de que não serão 
abandonados e que Adib 
só será aceito na legenda se 
aceitar dividir o diretório. Isso 
nem de longe passa pela ca-
beça do prefeito. A perspecti-
va, portanto, é a de que nada 
acontecerá e tudo continuará 
como dantes. Ou seja: com os 
Galdinos no MDB e Adib con-
firmando a tendência de pro-
curar agasalho no União Brasil 
• José Luiz Bittencourt

Na semana passada, a 
deputada federal pelo PT 
Adriana Accorsi esteve com 
o ministro da Justiça Flávio 
Dino. Em um momento de 
intensa luta das mulheres 
por espaço na política e na 
vida institucional do país, 
como vagas no Supremo 
Tribunal Federal e em ou-
tras cortes superiores, seria 
de se esperar que o encon-
tro tivesse a ver com a de-
fesa de pautas identitárias 
das mulheres brasileiras.

Não foi o que houve. 
Adriana foi reivindicar de 
Dino melhores condições 
de trabalho para agentes de 
polícia em todo o país, de 
todos os níveis. Entre eles, 
mulheres, é óbvio. A depu-
tada foi tratar, na verdade, 
de assuntos corporativistas. 
Como se sabe, ela é delega-
da de polícia em Goiás.

Desperta curiosidade a 
pouca atenção que a dedi-
ca às bandeiras de gênero, 
em sua carreira política. 
Ela nunca pisou em uma 
das inúmeras delegacias 
de defesa da mulher que 
existem em Goiás, mais 
de 27, a maioria criada 
pelo governador Ronaldo 
Caiado. A de Goiânia fun-
ciona integral e é muito 
movimentada. Adriana 
Accorsi nunca passou por 
lá. Sim, enquanto esteve 

em cargos policiais, atuou 
na área de Direitos Huma-
nos e, fora daí, na Secre-
taria de Defesa Social da 
prefeitura de Goiânia. Po-
rém, não se destacou em 
nenhum deles.

Para quem se prepara 
para disputar pela 3ª vez o 
Paço Municipal, algum bri-
lho nas questões de empo-
deramento feminino pode 
fazer falta. Pior: no Con-
gresso Nacional, em seu 
primeiro ano de atuação, 
ela enviou sinais trocados, 
ao assinar junto com o ul-
trarradical Gustavo Gayer a 
PEC da anistia os partidos 
que não destinaram as co-
tas legais para o financia-
mento das campanhas das 
candidatas mulheres. Mais 
grave: essa PEC também 
reduz as cotas de gênero 
no registro de chapas pro-
porcionais e é considerada 
como um retrocesso na 
história das lutas identitá-
rias no Brasil. Em Goiânia, 
as quatro deputadas com 
cadeira na Assembleia – Bia 
de Lima (PT), Rosângela Re-
zende (Agir), Vivian Naves 
(PP) e Dra Zeli (Solidarieda-
de), chegaram a promover 
um protesto em plenário 
contra a PEC. Adriana Ac-
corsi nunca deu explica-
ções sobre essa posição • 
José Luiz Bittencourt

Com a força diminuída pe-
los sucessivos embates que 
provocou com o prefeito Fer-
nando Pellozo (UB), o presi-
dente da Câmara Municipal de 
Senador Canedo, Carpegiane 
Silvestre (Patriota), dá sinais de 
que pode deixar para depois 
o projeto de ser candidato na 
cidade. A coluna conversou 
com aliados do vereador que 
argumentam que Carpegiane 
está reticente em levar a pré-
-candidatura adiante.

Quando assumiu o Legisla-
tivo canedense, em 2021, Car-
pegiane aglutinou um grupo 
de oposição e conseguiu 
provocar alguns desgastes 
ao prefeito de primeira via-
gem. Mas, no ano passado, o 
vereador assistiu ao mesmo 
grupo fechar apoio de sus-
tentação à administração de 

Pellozo e tentar destituí-lo da 
Presidência da Câmara. De-
pois de um vai e vem judicial, 
Carpegiane conseguiu se 
manter no comando da Casa, 
porém enfraquecido.

Outro fator que pode pro-
vocar a desistência do verea-
dor em disputar a Prefeitura é 
a base de sustentação que se 
formou em torno de Pellozo, 
que se filiou ao União Brasil, 
e agora vai contar com o go-
vernador Ronaldo Caiado (UB) 
e com o seu fiador político, 
senador Vanderlan Cardoso 
(PSD), no palanque. Apesar 
de ter trabalhado por Gustavo 
Mendanha durante sua can-
didatura governo, em 2022, o 
MDB tem pré-candidato na ci-
dade, o empresário Alexandre 
Braga, o que dificulta o apoio 
do partido a ele • Tainá Borela
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Estruturar equipes de se-
gurança pública para ga-
rantir a ordem e a paz em 

território goiano tem sido com-
promisso de primeira ordem, 
afirmou o governador Ronaldo 
Caiado. “Nossas polícias estão 
integradas e têm tecnologia, 
informação e formação de po-
liciais preparados para enfren-
tar a realidade do crime que, 
hoje, intimida o Brasil, mas não 
Goiás”, ressaltou Caiado duran-
te passagem pela Escola Supe-
rior da Polícia Civil, em Goiânia, 
nesta quarta-feira (04/10).

O local recebe 1.017 alunos 
aprovados no último concur-
so público da Polícia Civil em 
curso de formação, que deve 
efetivar novos policiais para os 
quadros da corporação no pró-
ximo mês. Ao lado da presiden-
te de honra da Organização 
das Voluntárias de Goiás (OVG) 
e coordenadora do Gabinete 
de Políticas Sociais (GPS), pri-
meira-dama Gracinha Caiado, 

o chefe do Executivo estadual 
entregou ainda 4,6 mil equipa-
mentos à corporação, com in-
vestimento de R$ 12,9 milhões.

“É a segurança que produz 
emprego, que responde em 
termos de renda, melhoria na 
qualidade de vida”, defendeu o 
governador ao reportar a prio-
ridade em entregar equipa-
mentos de ponta e aumentar o 

efetivo policial. “Sem seguran-
ça pública, não existe Estado 
Democrático de Direito, liber-
dade, economia de mercado, 
não existe sequer a condição 
do cidadão sobreviver. 

PROJEÇÃO NACIONAL
Vice-governador, Daniel Vi-

lela reforçou que a crescente 
na qualidade do trabalho em 

segurança pública projeta o 
estado nacional e internacio-
nalmente. “Goiás, por se desta-
car tanto nos últimos anos na 
redução da criminalidade, mas, 
principalmente, na garantia da 
segurança do povo goiano, é 
também um estado muito ob-
servado e até invejado por tudo 
o que aqui é feito”, declarou.

A cúpula da Secretaria de 

Segurança Pública, liderada 
pelo titular da pasta, Renato 
Brum, também participou da 
solenidade. “Temos armamen-
tos, equipamentos e esse ma-
terial humano, que é o reforço 
das fileiras de todas as corpo-
rações de segurança pública. 

O reforço no efetivo deve 
garantir a ampliação das ações 
da Polícia Civil, que hoje conta 
com cerca de 3 mil profissio-
nais, afirmou o delegado-ge-
ral da instituição, André Gan-
ga. “Hoje esses concursandos 
que estão aqui representam 
mais de 30% do nosso efetivo 
atual. É um incremento real e 
efetivo nas nossas trincheiras 
da PC, não só aqui na capital, 
mas para todas as regionais do 
interior para fortalecer as ope-
rações e investigações”.

Na ocasião, o governador fez 
ainda a entrega simbólica de 
1.461 coletes balísticos e 1.050 
pares de algemas, além de 
1.653 pistolas, 142 espingardas, 
200 fuzis e 10 submetralhado-
ras Sig Sauer. Os equipamentos 

equivalem a um investimento 
no valor de R$ 12,9 milhões.

CURSO
O curso, iniciado em agos-

to, marca uma jornada inten-
siva de preparação para os 
futuros integrantes das forças 
policiais, com diversos conte-
údos, como prerrogativas dos 
policiais, técnicas de inves-
tigação, manuseio de arma 
de fogo e aulas de tiro, entre 
outros. Este é o maior curso já 
realizado na história da cor-
poração e possui caráter eli-
minatório, de forma que so-
mente os aprovados poderão 
tomar posse em seus cargos.

Diretora da Escola, Tatiane 
Gonçalves Cruvinel destacou 
que este é o maior curso da 
instituição com 170 profes-
sores, 21 turmas e mais de 11 
mil horas de aula na grade. 
“Esses números, para além de 
meras estatísticas, refletem o 
compromisso inabalável com 
a segurança e a justiça no nos-
so estado”, avaliou.

Divulgação

“Realidade do crime hoje intimida o “Realidade do crime hoje intimida o 
Brasil, mas não Goiás”, diz Ronaldo CaiadoBrasil, mas não Goiás”, diz Ronaldo Caiado
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A Câmara de Aparecida 
de Goiânia aprovou um pro-
jeto de lei que dispõe sobre 
o fornecimento de água e 
alimentos aos animais de 
rua, cães e gatos comunitá-
rios, em espaços públicos 
no município. “O forneci-
mento de alimentos e água 
a animais domésticos em 
situação de rua (…) deve 
ser realizado em recipientes 
reutilizáveis, sendo permi-
tida a instalação de come-
douros e bebedouros em 
tubos de PVC”, diz trecho do 
projeto Marcos Miranda.

Desta forma, a matéria 
engloba especialmente os 
animais domésticos e comu-
nitários em situação de rua 
que habitam locais públicos 
desde que nasceram ou em 
razão do abandono. O texto 
ainda depende de sanção 
do Executivo municipal.

Na justificativa, o verea-
dor explica que “os animais 
comunitários fazem parte 
de nossa vida e devem ser 
tratados com respeito e dig-
nidade. No Brasil, como em 
todo o mundo, é crescente 

o clamor popular em prol do 
bem-estar animal, sendo ne-
cessário a garantia e a prote-
ção da nossa fauna”.

Ele também citou como 
exemplo que, em 2019, em 
um município de Santa Ca-
tarina os vereadores aprova-
ram lei em sentido contrário, 
proibindo que os animais 
de rua fosse alimentados e 
cuidados nos ambientes pú-
blicos. O projeto do apareci-
dense, inclusive, veda “o im-

pedimento ou sanção (…) à 
disponibilização de alimento 
e água os animais domésti-
cos em situação de rua”.

Além deste, a Câmara 
também apreciou outro pro-
jeto do vereador na mesma 
linha. Este segundo obriga-
do condomínios residenciais 
e comerciais a comunicarem 
aos órgãos de Segurança 
Pública a ocorrência ou indí-
cios de maus tratos aos ani-
mais. A situação é a mesma.

A juíza Maria Socorro 
Afonso da Silva, do Juizado 
da Infância e da Juventude, 
decidiu que o governo deve 
reverter a transferência de 
alunos do ensino regular para 
a Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA), desde que os estu-
dantes manifestem o desejo. 
A magistrada acolheu parcial-
mente os pedidos liminares 
apresentados em ação con-
junta movida pelo Ministé-
rio Público de Goiás (MPGO) 
e a Defensoria Pública do 
Estado de Goiás (DPE).

Os dois órgãos pediram 
que os estudantes sejam 
atendidos o mais rápido 
possível e, de acordo com a 
decisão, o governo estadu-
al tem 20 dias para retornar 
ao ensino noturno regular 
aqueles estudantes que fo-
ram transferidos para turmas 
da EJA. O processo deve 
ocorrer por meio de preen-
chimento de formulário pró-
prio pelo representante legal 
do estudante. A transferência 
para o EJA ocorre para ade-
quar o número de alunos às 
vagas disponíveis na unidade 

mais próxima da residência 
dos estudantes, mesmo que a 
mudança cause alteração na 
modalidade do ensino.

O retorno, quando pedi-
do, deverá alcançar o ano 
letivo de 2023, sem prejuízo 
para os próximos anos. “De-
vendo a Secretaria de Edu-
cação observar, em eventu-
al transferência, a legislação 
vigente. Em especial o que 
dispõem a Lei de Diretri-
zes e Bases da Educação e 
as Resoluções do Conse-
lho Nacional de Educação 

(CNE)”, aponta a juíza. Na hi-
pótese de descumprimen-
to, a magistrada fixou multa 
diária de R$ 5 mil.

ENSINO REGULAR
O MPGO e a DPE-GO pro-

puseram ação conjunta, em 
meados de julho deste ano, 
com pedido de tutela de ur-
gência. A intenção era que o 
Estado de Goiás modificasse 
a proposta de transferir alu-
nos do ensino médio noturno 
para a modalidade Educação 
de Jovens e Adultos (EJA).

Projeto trata fornecer alimentos Projeto trata fornecer alimentos 
para cães e gatos de rua de Aparecidapara cães e gatos de rua de Aparecida

Estado deve atender alunos que Estado deve atender alunos que 
queiram continuar no ensino regularqueiram continuar no ensino regular
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Mudanças no sistema 
de saque-aniversário 
do Fundo de Garan-

tia do Tempo de Serviço (FGTS) 
estão sendo avaliadas pelo 
Governo Lula. Atualmente, os 
trabalhadores têm a opção de 
resgatar anualmente parte do 
saldo da conta vinculada no 
mês de seu aniversário, po-
rém, ficam impossibilitados de 
acessar o restante em caso de 
demissão por justa causa.

Em uma audiência pública 
realizada na Câmara dos De-
putados nesta terça-feira, 3, 
para avaliar a possibilidade de 
extinção do saque-aniversário, 
o secretário de Proteção ao 
Trabalhador do Ministério, Car-
los Augusto Simões Gonçalves 
Júnior, abordou o tema em 
resposta ao deputado Capitão 
Alberto Neto (PL-AM). Airton 
Faleiro (PT-PA), Alexandre Lin-
denmeyer (PT-RS) e Erika Kokay 
(PT-DF) também participaram.

Gonçalves Júnior afirmou: 

“É de conhecimento público 
que o ministro protagonizou 
uma iniciativa e está discu-
tindo com o governo, mas 
não há nada definido. Não 
estamos propondo a extin-
ção do saque-aniversário”. Ele 
também destacou que a ideia 
atual é conciliar a proteção 

dos trabalhadores em caso de 
demissão, o financiamento 
de políticas públicas e a dis-
tribuição de resultados para 
os cotistas do fundo, citando 
que “mantidas as regras exis-
tentes, o FGTS não é susten-
tável a médio e longo prazos”.

Na segunda-feira, 2, o mi-

nistro do Trabalho e Emprego, 
Luiz Marinho, anunciou que o 
presidente Lula deu autoriza-
ção para o envio de um projeto 
de lei ao Congresso, visando 
“corrigir a injustiça do saque-
-aniversário que proíbe as pes-
soas de ter o direito de resgatar 
o que é seu”. Detalhes específi-

cos sobre o projeto não foram 
fornecidos pelo ministro.

Em vigor desde abril de 
2020, o saque-aniversário, cria-
do pela Lei 13.932/19, permite 
que os trabalhadores retirem 
de 5% a 50% do saldo no 
FGTS, dependendo do valor 
total no fundo. Até o momen-
to, os trabalhadores que ado-
taram essa modalidade já sa-
caram R$ 80,8 bilhões do FGTS.

FINANCIAMENTO 
Gonçalves Júnior revelou 

que, de acordo com cálculos 
da Caixa Econômica Federal, 
operadora do FGTS, a ausên-
cia do saque-aniversário entre 
2020 e 2022 poderia ter bene-
ficiado cerca de 662 mil famí-
lias por meio de programas de 
habitação popular, gerando 
mais de 609 mil empregos.

O presidente da Câma-
ra Brasileira da Indústria da 
Construção (CBIC), José Carlos 
Martins, e o representante da 
Central Única dos Trabalhado-

res (CUT) no Conselho Curador 
do FGTS, José Abelha Neto, 
também mencionaram os po-
tenciais impactos negativos no 
financiamento habitacional.

EMPRÉSTIMOS
Rafael Baldi, diretor-adjunto 

de Produtos da Federação Bra-
sileira de Bancos (Febraban), e 
Edison João Costa, presidente 
da Associação Nacional dos Pro-
fissionais e Empresas Promoto-
ras de Crédito e Corresponden-
tes no País (Aneps), defenderam 
a utilização do saque-aniversá-
rio como garantia para emprés-
timos. Baldi sugeriu a fixação 
de um limite de cinco anos 
para a antecipação do saque-
-aniversário pelos bancos.

O deputado Luiz Gastão 
(PSD-CE), presidente de uma 
subcomissão sobre propostas 
de alteração no FGTS, afirmou 
que a reunião conjunta forne-
ceu informações valiosas para 
o colegiado. (*Com informa-
ções da Agência Câmara)

Divulgação

Governo Lula estuda mudanças no Governo Lula estuda mudanças no 
sistema de saque-aniversário do FGTSsistema de saque-aniversário do FGTS

O ministro Luís Rober-
to Barroso, presidente do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), disse nesta quarta-fei-
ra, 04, que não vê razão para 
alterações no funcionamen-
to da Corte, neste momento, 
depois do papel desempe-
nhado pela instituição na 
defesa da democracia.

“Honesta e sinceramente, 
considerando uma institui-
ção que vem funcionando 
bem, eu não vejo muita ra-
zão para se procurar mexer 
na composição e no funcio-
namento do Supremo”, disse 
o ministro. Ele conversou 
com jornalistas antes de pre-
sidir, pela segunda vez, uma 
sessão plenária desde que 
assumiu a presidência da 
Corte, na semana passada.

Barroso negou mal-estar 
com o Congresso, e disse 
compreender e receber com 
“naturalidade” os debates 
em curso no Legislativo, mas 
acrescentou que “compre-
ender não é concordar”. Em 
seguida, ele discordou das 
medidas em discussão.

Uma das medidas critica-

das pelo presidente do Supre-
mo é a que possibilita a rever-
são de decisões monocráticas 
proferidas pelos ministros. 
Barroso lembrou que tal me-
dida já foi adotada na Consti-
tuição de 1937, na ditadura de 
Getúlio Vargas, “o que não me 
parece um bom precedente”.

Barroso frisou que o Su-
premo já modificou seu re-
gimento interno para prever 
que decisões monocráticas 
em ações diretas de incons-
titucionalidade (ADI) sejam 
submetidas na sessão mais 
próxima possível ao escrutí-
nio do plenário. Outra mo-
dificação recente estabele-

ceu prazo de 90 dias para a 
devolução automática de 
vistas, prazo mais rígido que 
os 6 meses em discussão na 
proposta aprovada pela CCJ.

Barroso disse ver vanta-
gem e desvantagens na sua 
adoção. Para o ministro, o 
problema maior estaria em 
se mudar a regra, não dei-
xando que a opção do cons-
tituinte de 1988 se consolide.

“Em síntese, pessoalmen-
te, acho que o Supremo, tal-
vez, seja uma das instituições 
que melhor serviu ao Brasil 
na preservação da democra-
cia. Não está em hora de ser 
mexido”, afirmou o ministro.

O Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) abriu, nesta quarta-
-feira ,4, o código-fonte das 
urnas eletrônicas que serão 
usadas nas eleições munici-
pais de 2024, exatamente da-
qui a um ano e dois dias. Com 
isso, o TSE inicia o Ciclo de 
Transparência Eleições 2024. 

Neste período, a ação 
permitirá que o sistema ele-
trônico de votação seja fis-
calizado, para verificar se algo 
está ocorrendo fora do pre-
visto. O código-fonte já está 
à disposição para auditoria, 
fiscalização e análises por en-
tidades fiscalizadoras interes-
sadas em, como instituições 
públicas, órgãos federais, par-
tidos políticos, universidades 
e a sociedade civil.

Na solenidade, em Brasí-
lia, o presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), mi-
nistro Alexandre de Moraes, 
destacou a transparência do 
processo. “O Tribunal Supe-
rior Eleitoral está sempre 
aberto a todos aqueles que 
queiram auxiliar, a todos 
aqueles que queiram fiscali-
zar, todos aqueles que quei-

ram melhorar a forma como 
nós exercemos a nossa de-
mocracia, com absoluta cer-
teza que, em 2024, teremos 
mais um ciclo democrático, 
mais uma eleição, com total 
tranquilidade, total trans-
parência para que nós pos-
samos solidificar cada vez 
mais a nossa democracia”. l

“Eu sempre brinco com 
a possibilidade dos ‘hackers 
do bem’ poderem analisar, 
entrar no código fonte, veri-
ficar o código fonte e atestar, 
novamente, a invulnerabili-
dade, a total transparência, 
com segurança que o código 
fonte e as urnas eletrônicas 

fornecem a todas as eleitoras 
e todos os eleitores do Brasil”, 
garante o presidente do TSE.

O magistrado ainda lem-
brou da época em que foi 
promotor da justiça eleitoral, 
quando testemunhou os pro-
blemas nas antigas eleições 
com voto impresso. “As frau-
des, a dificuldade na apura-
ção, principalmente, em mu-
nicípios pequenos, a grande 
dificuldade de garantir que 
não houvesse uma ou outra 
fraude. Isso, simplesmente, 
foi encerrado, a partir do iní-
cio da votação eletrônica. São 
motivo de orgulho nacional 
as nossas urnas eletrônicas.”

Não é hora de mexer no Supremo, Não é hora de mexer no Supremo, 
diz Barroso após atos do Congressodiz Barroso após atos do Congresso

TSE abre código-fonte de urna TSE abre código-fonte de urna 
eletrônica para as eleições de 2024eletrônica para as eleições de 2024
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Outubro será um mês com 
climas extremamente dife-
rentes no Brasil. Enquanto o 
centro-sul terá chuva acima da 
média histórica, Norte e Nor-
deste terão volumes baixos 
de precipitações e continuam 
com temperaturas elevadas. A 
previsão do Instituto Nacional 
de Meteorologia (Inmet) é de 
volumes inferiores a 70 milí-
metros (mm) no Nordeste e 
no norte da região amazônica.

Então, o volume está abai-
xo da média histórica para 
o mês nas regiões. Apesar 
disso, vai chover no Norte. O 
Inmet prevê 140 mm em pre-
cipitações para a faixa oeste e 
áreas do sul da Região Norte.

A chuva retorna gradual-
mente tanto para o Centro-
-Oeste como para o Sudeste, 
que devem ter volumes inferio-
res a 160 mm neste mês, con-
centrados principalmente em 
áreas de Mato Grosso do Sul, 

São Paulo e sul de Minas Gerais.

PRECIPITAÇÃO
O Inmet divulgou os dois 

mapas acima que mostram a 
previsão de anomalias com 
a diferença entre o valor pre-
visto e a média histórica para 
outubro de 2023. A imagem 
da esquerda (mapa com co-

res claras) indica a previsão de 
precipitações e a imagem da 
direita (mapa com cores es-
curas) destaca a temperatura 
média do ar do modelo climá-
tico do INMET para  este mês.

Assim, a previsão do Inmet 
é de um volume de chuva aci-
ma da média para a Região Sul, 
área com a maior concentra-

ção de tons em azul na figura 
da esquerda. Segundo o  Insti-
tuto, os maiores volumes estão 
previstos para o centro-oeste 
do Rio Grande do Sul, a parte 
central de Santa Catarina e o 
extremo sul do Paraná. Os vo-
lumes podem superar 250 mm.

Nas demais regiões do país 
as precipitações serão esporádi-

cas e abaixo da média histórica 
de chuvas, porém, concentra-
das, como previsto para as fai-
xas oeste e sul da Região Norte.

TEMPERATURAS
É importante lembrar que 

o país está sob influência do 
El Niño e que as temperaturas 
continuam elevadas por cau-

sa de uma massa de ar quente 
seco que está sobre o Brasil. O 
mapa da direita (com cores 
escuras) indica que grande 
parte do país terá temperatu-
ras acima da média.

Segundo o Inmet, os termô-
metros podem superar 29ºC 
em áreas de Mato Grosso, Pará, 
Tocantins, Maranhão, Piauí e 
Bahia. No Mato Grosso do Sul, 
no entanto, a previsão é de tem-
peraturas abaixo da média, com 
dias consecutivos com chuva. A 
temperatura será mais amena e 
pode ser inferior a 20°C. 

Enquanto as temperaturas 
para Norte, Nordeste e Cen-
tro-Oeste concentram-se em 
médias altas, no Sul do país 
os termômetros vão registrar 
em média 16ºC. A previsão do 
Inmet é de dias consecutivos 
com chuva para os estados 
do Rio Grande do Sul e Santa 
Catarina. Além da presença 
de massas de ar frio de baixa 
intensidade em alguns dias 
do mês de outubro.

O Banco Central infor-
mou nesta quarta-
-feira (4/10) que o 

cronograma de lançamento 
do Pix Automático - que per-
mite pagamentos recorrentes 
no instrumento sem a ne-
cessidade de autorizar cada 
operação - foi alterado de ab-
ril para outubro do próximo 
ano. „A estimativa foi ajustada 
por conta da complexidade 
do produto, do tempo ne-
cessário para o desenvolvi-
mento dos múltiplos atores, 
do andamento da definição 
das estratégias comerciais 
pelas instituições participan-
tes do Pix e de questões orga-
nizacionais do BC“, explicou a 
autoridade monetária.

Com o Pix Automático, os 
usuários poderão autorizar o 
pagamento automatizado de 
faturas recorrentes como con-
tas de água, energia e telefone; 
assinaturas de internet, strea-
ming, notícias; mensalidades de 
escolas, clubes, condomínios, 
planos de saúde; e serviços fi-
nanceiros como seguros, em-
préstimos e consórcios.

„Para que o produto aten-
da às necessidades da socie-
dade, estamos desenhando 
um produto bastante flexí-

vel, de forma a atender em-
presas de todos os setores e 
portes, negócios físicos ou 
digitais, com múltiplas jor-
nadas de ativação por parte 
dos pagadores, conforme a 
necessidade da empresa“, 
afirmou o chefe da Gerência 
de Gestão e Operação do Pix, 
Carlos Eduardo Brandt.

O novo cronograma prevê 
a publicação de todo o arca-

bouço do Pix Automático já 
em dezembro deste ano. As 
instituições financeiras terão 
de janeiro a agosto de 2024 
para desenvolverem seus si-
stemas, antes dos testes ho-
mologatórios previstos para 
agosto e setembro do próxi-
mo ano. „Após o lançamento 
do Pix Automático, em ou-
tubro de 2024, o BC já possui 
uma agenda de estudos e 

aperfeiçoamentos do pro-
duto prevista para releases 
futuras, que poderão incluir 
outras funcionalidades no 
serviço como, por exemplo, a 
possibilidade de portabilida-
de das autorizações para usar 
a conta de outra instituição, 
a definição de priorização de 
pagamentos programados 
para o mesmo dia, entre ou-
tros“, acrescentou a autarquia.

SEGURANÇA
Na 20ª reunião plenária do 

Fórum Pix, realizada na terça-
-feira, as instituições partici-
pantes também debateram a 
criação de canais de denún-
cia de suspeitas de fraude 
nos próprios aplicativos do 
instrumento. Alguns bancos 
já oferecem essa funcionali-
dade, e a proposta é que em 
um primeiro momento isso 

seja uma recomendação, po-
dendo no futuro se tornar ob-
rigatório.

„A ideia é tornar mais cé-
lere o processo de denúncia, 
maximizando as chances de 
recuperação de valores em 
eventuais fraudes“, explicou 
a assessora sênior no Depar-
tamento de Competição e de 
Estrutura do Mercado Finan-
ceiro (Decem) do BC, Mayara 
Yano. „Algumas instituições 
já ofertam tal funcionalida-
de, mas queremos que seja 
implementado de forma mais 
ampla e com uma jornada 
minimamente padronizada, 
uma vez que canais digitais 
ofertam uma jornada mais 
conveniente aos usuários que 
as centrais de atendimento 
telefônico“, completou.

O Fórum Pix também de-
bateu o aperfeiçoamento do 
procedimento operacional 
para comunicação aos titu-
lares de dados pessoais em 
casos de vazamento, a defi-
nição de critérios objetivos 
sobre a responsabilidade 
dos participantes no geren-
ciamento do risco de fraude, 
a possibilidade de cadast-
ro obrigatório de disposi-
tivo para a realização das 
transações Pix, entre outros.

Divulgação

Lançamento do Pix Automático passa de Lançamento do Pix Automático passa de 
abril para outubro de 2024, informa BCabril para outubro de 2024, informa BC

Clima em outubro: chuvas no centro-sul e temperaturas elevadas no Norte e NordesteClima em outubro: chuvas no centro-sul e temperaturas elevadas no Norte e Nordeste

BRASIL, 5 DE OUTUBRO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

REDAÇÃO

REDAÇÃO



S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466

HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466

KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466

KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 auto-
mático seminovo pneus 
novos-4848whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656

PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880

Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 

ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
JD. BELA VISTA Casa 
3 quartos 1 suíte. COD: 
2401. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Casa 3 
quartos 1 suíte. COD: 
2402. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 66 a 140m², 
COD: 772752. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
SÍTIOS RECREIO 
DOS BANDEIRANTES 
Chácara - COD: 2404. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 370m², 1 
por andar. COD: 187514. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GUANABARA Casa 
em condomínio Fechado 
3 quartos 1 suíte. COD: 
270014. TEL:4007-2717.
-------------------------------
JD. GOIÁS Aparta-
mento 4 suítes, 228m². 
Park House Flamboyant. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamento 
4 suítes, 237m². Wonder-
ful Residence. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. CRIMÉIA OESTE 
Casa 3 quartos 1 suíte.  
COD: 2406. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
BAIRRO FELIZ Aparta-
mento 2 e 3 quartos - 53 
a 78m². COD:  222565. 
TEL:4007-271 7.CJ.17656
-------------------------------
PQ. AMÉRICA Aparta-
mento 2 a 3 quartos - 53 
a 64m². COD: 23813. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
VILA LUCY Sobrado 5 
quartos 3 suítes. COD: 
2408. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 198 a 
233m². COD:  727849.
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 a 4 suítes de 344 a 
585m². COD: 481195. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 3 a 4 suítes - 125 
a 284m². COD: 638124. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Cobertura 
5 suítes. Maria Paulo (62) 
8450-0777
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 174m². 
COD:  870403. TEL:4007-
2717.CJ. 17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes 92,67 metros 
quadrados 2 vagas gave-
ta. COD: 2409. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. NEGRÃO DE LIMA 
Apartamento 2 quartos 
- 59,26m². COD: 2410. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Salas comer-
cias de 42 a 355. COD: 
760557. TEL:4007-2717.-
-------------------------------

VENDA
GOIÂNIA-------------------------------

APARTAMENTO Con-
domínio Residencial das 
Palmeiras – 3 quartos sen 
do 1 suíte, garagem para 
2 carros, duas sacadas 
grandes sendo no 4° an-
dar (escada), tem 92mts², 
bloco com 7 aptos. Loca-
lizado na Rua Itumbiara 
Qd. 148 n° 33 esq. c/ Rua 
Hermann Komma - Cidade 
Jardim - Goiânia-GO   Fala 
com Vilmar 9.9943-2713/ 
9.8531-2959 ou Ianamá  
9.9695-2778

CASA Nova Veneza-GO 
R$125 mil F: (62) 9903-
8386 / (62) 8455-2895
------------------------------- 
2 LOTES no Jardim Itália, 
localizados na Quadra D, 
Lotes 08 e 09 – Catalão 
GO. VALOR: R$ 55.000,00 
(cinquenta e cinco mil 
reais) à vista (cada lote), 
mas dependendo da pro-
posta podemos negociar. 
Contatos: André (64) 
8139-7591 / 9614-7949 / 
3442-7060
-------------------------------
CONJ. VERA CRUZ 
– cond. Portugal - 2/4 
sendo um suíte, sala, 
cozinha, banheiro social, 
na laje, guarda roupas 
armários embutidos óti-
mo acabamento e estru-
tura pronto pra morar 
com play grund e salão 
eventos (62) 3597.3450 
CJ16808
-------------------------------
2 LOTES no Jardim Itália, 
localizados na Quadra D, 
Lotes 08 e 09 – Catalão 
GO. VALOR: R$ 55.000,00 
(cinquenta e cinco mil 
reais) à vista (cada lote), 
mas dependendo da pro-
posta podemos negociar. 
Contatos: André (64) 
8139-7591 / 9614-7949 / 
3442-7060
-------------------------------
CONJ. VERA CRUZ 
– cond. Portugal - 2/4 
sendo um suíte, sala, 
cozinha, banheiro social, 
na laje, guarda roupas 
armários embutidos óti-
mo acabamento e estru-
tura pronto pra morar 
com play grund e salão 
eventos (62) 3597.3450 
CJ16808
-------------------------------
SETOR CASTRO, casa 
de 3/4 ,1 suite, copa,c
oz inha,sa la,varanda,b
arracão com 2/4, sala 
e cozinha com entra-
da individual toda mobi 
liada,portão eletrô nico,e 
cerca elétrica. tratar (62) 
8130-4240/9490-2310 
Whatsapp 8487-3063 Cre 
ci 22415
-------------------------------
JD. ITAIPU 2/4, sala, 
cozinha americana, 1 ba-
nheiro social, laje, blin-
déx, telhado com aço. 
Apartamento no terreo 
com quintal gramado, 
não tem taxa de condo-
mínio, vaga na garagem 
132mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 CJ16808
-------------------------------
RES. MONTE PASCOAL 
2/4, sala, cozinha ameri-
cana, na laje, área de ser-
viço e garagem coberta, 
seriada 130mil jóia imó-
veis (62) 3597.3450 www.
joiaempreendimentos.
com.br CJ16808
-------------------------------
CASA EM NOVA VE-
NEZA-GO. 3qts, sala, 
banheiro, cozinha, gara-
gem, area de serviço e 
quintal. R$129.000, acei-
to negócio. F: (62)99903-
8386/62-98455-2895
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA sobrado 
3/4 sendo uma suíte, sala 
dois ambientes, cozinha 
americana, toda no blin-
dex, esquadrilhas de alu-
mínio, porcelanato 80x80, 
garagem e área de servi-
ço coberta, churrasqueira, 
350mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 www.joiaem-
preendimentos.com.br 
CJ16808
-------------------------------
JD. PETRÓPOLIS  3/4 
sendo 1 suíte, sala, cozi-
nha americana, laje, forro 
com sanca, porcelanato, 
blindex quintal gramado, 
área de serviço coberta 
200mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 www.joiaem-
preendimentos.com.br 
CJ16808
-------------------------------
RES. JUNQUEIRA 2/4, 
sala, cozinha americana, 
banheiro, gramado, na 
laje, garagem coberta, 
área de serv. coberta, 
rua asfaltada, interfo-
ne, modelo platibanda 
138mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 www.joiaem-
preendimentos.com.br 
CJ16808
-------------------------------
RES. PORTINARI 3/4 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha, banheiro, blin-
déx, toda na laje incluin-
do garagem mais área 
de serviço, porcelanato, 
acabamento de primeira 
180mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 www.joiaem-
preendimentos.com.br 
CJ16808
-------------------------------
JD. SÃO JOSÉ 2/4, sala, 
cozinha, banheiro, laje, 
blindéx, área e garagem 
cobertas 131mil jóia imó-
veis (62) 3597.3450 www.
joiaempreendimentos.
com.br CJ16808
-------------------------------
JD. SÃO JOSÉ 2/4 sendo 
um suíte, sala cozinha, 
banheiro, área de serviço 
veis (62) 3597.3450 www.
joiaempreendimentos.
com.br CJ16808

RES. SÃO MARCOS 2/4 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha, banheiro, no 
blindéx, laje, área de ser-
viço coberta 130mil jóia 
imóveis (62) 3597.3450 
www.joiaempreendimen-
tos.com.br CJ16808
-------------------------------
CONJ. VERA CRUZ 2/4 
sendo um suite e uma 
suíte americana, sala, 
cozinha jardim, murada, 
portão eletrônico, área 
de serviço coberta, play 
ground, churrasqueira c/ 
quiosque 155mil jóia imó-
veis (62) 3597.3450 www.
joiaempreendimentos.
com.br CJ16808
-------------------------------
JD. PETRÓPOLIS casa 
residencial germinada, 
3/4 sendo uma suíte, sala 
2 ambientes, área de ser-
viço coberta, portão ma-
nual, murada 190mil
-------------------------------
RES. BANDEIRAN-
TES 2/4 sendo um suíte, 
sala, cozinha americana, 
banheiro, na laje, blin-
déx, murada, jardim de 
inverno, porta interna de 
madeira, porta externa de 
aço geminada 115mil jóia 
imóveis (62) 3597.3450 
CJ16808
-------------------------------
RES. BANDEIRANTES 
2/4, sala, cozinha ameri-
cana, blindéx, banheiro, 
área de serviço e gara-
gem cobertas, laje, arbo-
rizado com pés de frutas 
130mil
-------------------------------
RES.BANDEIRANTES 
2/4, banheiro, sala, cozi-
nha, garagem e área de 
serviço coberta, laje, rua 
asfaltada, casa germinada 
só a garagem 120mil jóia 
imóveis (62) 3597.3450 
www.joiaempreendimen-
tos.com.br CJ16808
-------------------------------
RES.BANDEIRANTES 
2/4, banheiro, sala, cozi-
nha, garagem e área de 
serviço coberta, laje, rua 
asfaltada, casa germinada 
só a garagem 120mil jóia 
imóveis (62) 3597.3450 
www.joiaempreendimen-
tos.com.br CJ16808
-------------------------------
JD. REAL 3/4 sendo um 
suíte, sala, cozinha, ba-
nheiro, no blindéx 150mil
-------------------------------
RES. BANDEI-
RANTES 2/4, sala, 
cozinha,banheiro social, 
área de serviço coberta, 
portão manual, seriada, 
na laje 125mil jóia imó-
veis (62) 3597.3450 www.
joiaempreendimentos.
com.br CJ16808
-------------------------------
ST. CRISTINA 2/4 sendo 
um suíte, sala, cozinha, 
banheiro, laje, blindéx, 
garagem e área de ser-
viço coberta 135mil jóia 
imóveis (62) 3597.3450 
www.joiaempreendimen-
tos.com.br CJ16808
-------------------------------
ST. CRISTINA 2/4, 
sala, cozinha americana, 
blindéx, banheiro, área 
de serviço coberta, laje 
122mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 CJ16808
-------------------------------
JD. DOCOLORES 2/4, 
sala, cozinha, banheiro, 
laje 120mil jóia imóveis 
(62) 3597.3450 CJ16808
-------------------------------
RES. DONA IRIS 2/4 
sala, cozinha americana, 
banheiro, área de serviço 
coberto. No blindéx e laje 
120mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 CJ16808
-------------------------------
JD. MARISTA 2/4 sendo 
um suíte, cozinha ameri-
cana, garagem e área de 
serviço coberta, toda no 
blindéx, portas internas 
em madeira jóia imóveis 
(62) 3597.3450 www.joia-
empreendimentos.com.br 
CJ16808
-------------------------------
JD. FLORESTA 2/4 sala, 
cozinha, banheiro azu-
lejo meia altura, na laje, 
toda no blindex, mura-
da, estrutura do telhado 
maderamento,qu in ta l 
terra e cimentado 136. 
500,00 jóia imóveis (62) 
3597.3450
------------------------------- 
JD. FLORESTA 2/4 sen-
do um suíte, sala cozinha 
americana, banheiro, ga 
ragem e área de serviço, 
janelas no blindéx, portas 
internas de madeira ex-
ternas no blindéx, quintal 
gramado 132mil jóia imó-
veis (62) 3597.3450 www.
joiaempreendimentos.
com.br CJ16808
-------------------------------
HOTEL investimento 
apartamentos de 43 a 66. 
COD: 432013. TEL:4007-
2717.CJ.1 7656
-------------------------------
ST. PEDRO LUDOVICO 
Cobertura 4 suítes. COD: 
447186. TEL:4007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
ST. AMRISTA Aparta-
mento 3 suítes de 137m² 
e 4 suítes de 159m². 
COD: 213924. TEL:4007-
2717.CJ.17656
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As principais sedes da 
Copa do Mundo de 
2030 foram anun-

ciadas em uma coletiva de 
imprensa nesta quarta-feira, 
04, pelo presidente da Con-
federação Sul-Americana de 
Futebol (Conmebol), Alejan-
dro Domínguez. Espanha, 
Portugal e Marrocos serão 
palco do campeonato, mas 
haverá uma homenagem à 
primeira edição do Mundial, 
que foi disputada em 1930.

A homenagem acontecerá 
logo na abertura da Copa do 
Mundo de 2030, que será em 
Uruguai, país que sediou a pri-
meira edição. Além disso, ha-
verá jogos da primeira rodada 
na Argentina e no Paraguai.

Apesar de os primeiros 
jogos acontecerem na Amé-
rica do Sul, as demais par-
tidas serão divididas entre 
países europeus (Espanha e 
Portugal) e em um país afri-
cano (Marrocos).

A decisão por esse for-
mato alternativo foi tomada 
pelo Conselho da Federação 
Internacional de Futebol 
(Fifa). Segundo a entidade, 
foi uma concordância “por 
unanimidade” que a única 
candidatura na briga para 

sediar o mundial seria a 
portuguesa, espanhola e 
marroquina. A decisão pela 
primeira rodada na América 
do Sul também foi unanime.

A informação da unani-
midade foi confirmada pelo 
presidente da Fifa, Gianni 
Infantino, afirmando que a 
primeira partida será dispu-
tada no Estádio Centenário 
de Montevidéu. “Num mun-
do dividido, a Fifa e o futebol 
estão se unindo. O Conselho 
da Fifa, representando todo 

o mundo do futebol, con-
cordou por unanimidade em 
comemorar o centenário da 
Copa do Mundo, cuja primeira 
edição foi disputada no Uru-
guai em 1930, da forma mais 
adequada. Como resultado, 
uma celebração acontecerá 
na América do Sul e três países 
sul-americanos, Uruguai, Ar-
gentina e Paraguai, organiza-
rão uma partida cada na Copa 
do Mundo de 2030. A primei-
ra, dessas três partidas, obvia-
mente, será disputada no es-

tádio onde tudo começou, no 
mítico Estádio Centenário de 
Montevidéu, justamente para 
comemorar a edição centená-
ria da Copa do Mundo”, disse.

ANTECIPADO
A Fifa apenas confirmou 

oficialmente o anúncio já 
revelado por Domínguez. A 
pretensão da Federação era 
anunciar a sede apenas em 
outubro, mas o presidente 
da Conmebol e o da Fede-
ração Paraguaia de Futebol, 

Robert Harrison, afirmaram 
antecipadamente que o 
Mundial será dividido.

“A Copa do Mundo do 
Centenário, 100 anos depois 
da primeira, não poderia fi-
car longe da América do Sul, 
onde tudo começou. A Copa 
do Mundo de 2030 será dis-
putada em três continentes. 
Vamos começar aqui e vamos 
terminar na Europa, onde será 
a final”, relatou Domínguez.

Em 2030, a Copa do 
Mundo será disputada por 
48 seleções e terá 104 parti-
das, bem como a de 2026. O 
anúncio desta quarta-feira já 
garante seis países: Argenti-
na, Paraguai, Uruguai, Espa-
nha, Portugal e Marrocos.

COPA 2034
O processo de candida-

tura para sediar a Copa do 
Mundo de 2034 foi aberta 
pela Fifa juntamente com a 
confirmação de 2030. Devi-
do ao rodízio de continen-
tes, a Federação convidou 
membros da Ásia e da Oce-
ania para se candidatarem.

A Arábia Saudita é consi-
derada uma das sedes favo-
ritas, uma vez que já havia 
demonstrado interesse em 
sediar a Copa de 2030, mas 
desistiu em junho deste ano.

Com o propósito de pro-
mover o esporte e os valores 
olímpicos para os jovens, foi 
lançado na última semana 
o Olympism 365. Idealizado 
pelo Comitê Olímpico Inter-
nacional (COI), a agenda do 
projeto está ligada aos Ob-
jetivos de Desenvolvimento 
Sustentáveis (ODS) da ONU).

No Brasil, a execução o 
projeto está a cargo da Demà 
Jovem, em parceria com a 
Fundação SES, escolhida 
pelo COI para implementar o 
Olimpismo 365. Mais de 5 mil 
jovens dos polos de Brasília, 
Goiânia e Palmas da Renapsi 
participarão do projeto, lan-
çado no dia 28 de setembro, 
na capital federal.

Amizade, respeito, exce-
lência, determinação, cora-
gem, igualdade e inspiração 
formam os valores que nor-
teiam os Jogos Olímpicos. 
Assim, o Olimpismo 365 

busca ampliar o acesso ao 
esporte, conectando pesso-
as e comunidades. E junto 
com, uma outra novidade: 
os jogos de Paris vão contar 
com uma nova modalidade 
esportiva, o breakdance.

A MODALIDADE
Também conhecido 

como breaking ou b-boying, 

é um estilo de dança de rua, 
parte da cultura hip hop cria-
da por afro-americanos e la-
tinos na década de 1970 na 
cidade de Nova Iorque. Nor-
malmente dançada ao som 
do rap, funk ou breakbeat, 
era utilizado como manifes-
tação popular e alternativa 
aos jovens para não entra-
rem em gangues de rua.

Com milhões de prati-
cantes pelo mundo, o COI – 
Comitê Olímpico Internacio-
nal – incluiu o breakdance 
no programa esportivo da 
Olimpíada de Paris 2024. 

“A modalidade vem evo-
luindo bastante, mas mantem 
suas origens que vêm do bre-
ak, praticado sem distinção de 
idade. É praticada individual-

mente e em grupos. Em Paris 
2024, os praticantes devem 
ter no mínimo 16 e a disputa 
será no um contra um no mas-
culino e no feminino”, explicou 
Chardison Pereira, o Zulu Mi-
gaz, praticante do breakdance 
e jurado da federação interna-
cional da modalidade.

COMO FUNCIONA?
E como funciona um 

disputa de breakdance? Se-
gundo Zulu Migaz, nos jo-
gos, a tecnologia vai ajudar 
a definir os vencedores. As 
disputas serão apenas indi-
viduais – um contra um – no 
feminino e no masculino.

“Analisamos cinco crité-
rios que foram criados por 
um software, que facilita a 
geração dos relatórios com 
as notas, sem o risco de dar 
empate. São verificados: téc-
nica, vocabulário, execução, 
musicalidade e originalidade”, 
destacou Zulu, que apontou 
os favoritos ao título.

Reprodução

O Brasil alcançou nesta 
quarta-feira (4) uma das 
maiores glórias da história 
da sua ginástica artística. 
Em um esporte onde tradi-
ção conta, e é medida no re-
sultado coletivo, a medalha 
de prata alcançada nesta 
quarta pela equipe femi-
nina do Brasil na Antuépia 
(Bélgica) vai para o topo de 
prateleiras de conquistas.

Rebeca Andrade liderou 
o time brasileiro com uma 
apresentação de primeiro 
nível, incluindo um es-
petáculo no solo. Mas foi 
o desempenho de Flávia 
Saraiva que fez a diferen-
ça para o pódio. Flavinha 
melhorou em 0,8 pontos 
a soma das suas notas das 
eliminatórias e permitiu 
que o Brasil superasse, por 
1,2 pontos, o ótimo desem-
penho das eliminatórias, o 
que é muito difícil, já que 
na final não há descartes.

COLEÇÃO
Essa é a 20ª medalha 

conquistada pelo Brasil 
na história dos Mundiais 
de Ginástica Artística, a 
primeira por equipes. Esse 
histórico foi iniciado por 
Daniele Hypolito em 2001, 
com uma prata no solo e 
passou por ouros de Die-
go Hypolito e Daiane dos 
Santos neste mesmo apa-
relho até chegar ao bronze 
de Jade Barbosa de 2007 
no individual geral.

Nos 16 anos que se pas-
saram desde então, ela ain-
da ganhou mais um bronze 
no salto, em 2010, Arthur 
Zanetti montou uma co-
leção de quatro medalhas 
nas argolas, uma delas de 
ouro, Arthur Nory fez dois 
pódios na barra fixa, e Die-
go chegou a cinco meda-
lhas, como recordista.

Hoje Rebeca empata 
nessa liderança. Campeã 
do salto em 2021 e do indi-
vidual geral em 2022, prata 
nas assimétricas em 2021 
e bronze no solo no ano 
passado, ela chegou à sua 
quinta medalha. Ela, porém, 
disputa mais quatro finais 
até domingo: individual 
geral, solo, salto e trave. Nas 
três primeiras, é favorita ao 
pódio. Flavinha também 
está nas duas primeiras.

Copa do Mundo 2030 de futebol: Copa do Mundo 2030 de futebol: 
Fifa anuncia países sede e homenagemFifa anuncia países sede e homenagem

Breakdance: novidade em Paris 2024, modalidade une jovens Breakdance: novidade em Paris 2024, modalidade une jovens 

Brasil con-Brasil con-
quista prata quista prata 
histórica histórica 
por equipes por equipes 
no Mundial no Mundial 
de Ginásticade Ginástica
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A Antártida, conhecida 
por seu cenário ge-
lado e praticamente 

inóspito, está passando por 
mudanças dramáticas em 
função doo aquecimento glo-
bal. Uma descoberta recente 
mostrou que existem espé-
cies de flores nascendo em 
meio ao continente de gelo, 
o que trouxe preocupações 
sobre o impacto das mudan-
ças climáticas não apenas na 
região, mas também em todo 
o planeta. A seguir, entenda 
quais as implicações das flo-
res que nascem na neve e o 
motivo do fenômeno assustar 
cientistas no mundo inteiro.

FLORES NA NEVE
À medida que as tempe-

raturas na Antártida e em ou-
tras partes do mundo conti-
nuam a subir, o surgimento 
de flores naquele ambiente 
extremamente hostil é um 
sinal alarmante das con-
sequências das mudanças 
climáticas. Este fenômeno 
desafia a compreensão da 
ecologia polar, mas também 
aumenta o medo das mu-

danças ambientais globais se 
tornarem irreversíveis.

O ecossistema da Antárti-
da está sendo transformado 
de maneira significativa, em 
função do aumento das tem-
peraturas e às mudanças cli-
máticas. Cientistas têm obser-
vado mudanças expressivas 
na paisagem terrestre e marí-
tima. Plantas, musgos e algas 

vem se espalhando a uma ve-
locidade surpreendente.

Em março do ano passado, 
pesquisadores da Universida-
de de Washington (UW) regis-
traram um evento histórico 
de calor na Antártida. Em um 
curto período de três dias, as 
temperaturas nas proximida-
des do Polo Sul aumentaram 
impressionantes 39°C acima 

da média, chegando a atingir 
-10°C. Este evento foi descrito 
como a anomalia de tempe-
ratura mais quente já regis-
trada globalmente.

As projeções indicam 
que uma onda de calor se-
melhante em 2096 poderia 
ser ainda mais devastadora, 
com temperaturas até 6°C 
mais quentes do que em 

2022 (um aumento de 8°C 
em relação a 1922), poten-
cialmente levando as tempe-
raturas de março na Antárti-
da perto do ponto de fusão.

BIODIVERSIDADE
O aumento das tempera-

turas, nas últimas décadas, 
também tem impulsionado o 
crescimento de plantas com 

flores, como a erva-pilosa-
-antártica (Deschampsia an-
tarctica) e a pera-da-antártica 
(Colobanthus quitensis). Entre 
2009 e 2018, estas plantas ex-
perimentaram um aumento de 
crescimento superior a 20%.

Modelos climáticos pre-
vêem que, até o final do sé-
culo, a Península Antártica 
poderá sofrer um aumento 
de três vezes em áreas sem 
gelo, abrindo novas oportu-
nidades para a colonização 
da vegetação. No entanto, 
os cientistas expressam pre-
ocupação com uma possível 
perda irreversível da biodi-
versidade antártica.

Jasmine Lee, bióloga 
conservacionista do British 
Antarctic Survey, adverte 
que os climas mais amenos 
podem diminuir as barreiras 
naturais para espécies inva-
soras de plantas e animais, 
representando uma ameaça 
aos ecossistemas nativos. 
Enquanto algumas espécies 
podem se beneficiar dessas 
mudanças, o equilíbrio frá-
gil da vida na Antártida está 
sendo perturbado, gerando 
apreensões sobre o impacto 
ambiental a longo prazo.
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Flores começam a nascer na Flores começam a nascer na 
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SARA ANDRADE



Reprodução

Reprodução

A influenciadora trans 
e ativista dos direitos de 
pessoas com deficiência, 
Leandrinha Du Art, recebeu 
o convite para a Farofa da 
Gkay e prometeu que não 
vai deixar passar nada. Du-
rante sua participação na 
Casa da Barra, evento de 
Carlinhos Maia, a influencer 
contou que vai bater o recor-
de da ex-BBB Viih Tube e bei-
jará 47 pessoas no evento.

“Eu estou me propondo 
super para quebrar o recorde 
de Viih Tube que é quanto 
mesmo?”, alguém responde: 
“46”. Leandrinha dá a respos-

ta: “Tadinha da Viih Tube, coi-
tada, não vai dar para ela. Vou 
quebrar o recorde de beijar 
na boca, claro” , respondeu a 
influenciadora. “Não só bei-
jar como levar pro banheiro 
também, já que vai ter minha 
cara em todos os banheiros”, 
revela sobre a decoração dos 
banheiros da festa.

O recorde de Viih Tube 
aconteceu em 2021. Na oca-
sião, a influenciadora contou 
que beijou 46 pessoas em 
três dias e que não havia ‘so-
brado ninguém’. Já no ano 
seguinte, Viih Tube foi acom-
panhada do namorado Elie-
zer e passou a faixa de ‘bei-
joqueira’ para Karoline Lima.

“Nosso sonho’” a 
cinebiografia de 
Claudinho e Bu-

checha, já em cartaz, é mais 
um filme sobre família e ami-
zade do que sobre música e 
a cena funk carioca. Dirigido 
por Eduardo Albergaria, o 
filme tem como ponto de 
vista/narrador Buchecha, 
o remanescente da dupla 
(Claudinho faleceu num aci-
dente, há 20 anos), que nos 
conta a história dessa grande 
amizade, seus problemas fa-
miliares, a vida na favela e o 
sucesso, através do funk me-
lody, uma versão mais paz e 
amor do ritmo, longe do esti-
lo bandido que se consagrou 
e deu má fama ao funk.

Por isso, ‘Nosso sonho’ 
destaca a força de superação 
da dupla e resgata a história 
por trás da fama, que pouca 
gente conhece. O espectador 
também conhecerá como 
foram compostas algumas 
das canções que conquistam 
gerações. E a conexão destas 
com o pai de Buchecha, um 
compositor frustrado que 
não se dava com o filho.

Os protagonistas são 
interpretados pelos atores 

Lucas Penteado (que faz 
Claudinho, nascido Cláudio 
Rodrigues de Mattos) e Juan 
Paiva (que faz Buchecha, que 
nasceu Claucirlei Juvêncio de 
Sousa), que cantam sucessos 
da dupla como ‘Só love’, ‘Coisa 
de cinema’ e a música que dá 
título ao filme, ‘Nosso sonho’.

No elenco, Tatiana Tibur-
cio e Nando Cunha, que inter-
pretam Dona Etelma e Souza, 
os pais do Buchecha; Lellê e 
Clara Moneke, que vivem Ro-
sana e Vanessa, as namoradas 
dos músicos; e Vinicius ‘Boca 
de 09’ e Gustavo Coelho, que 
fazem Claudinho e Buche-

cha na infância, respectiva-
mente. O filme conta ainda 
com participações especiais 
de Antonio Pitanga, como 
Seu Américo, Isabela Garcia, 
como Dona Judite, Negão 
da BL como um DJ do baile, 
e FP do Trem Bala e Gabriel 
do Borel, como a dupla Cidi-
nha e Doca. Apesar de vir da 
mesma região, a dupla femi-
nina que também fazia funk 
melody, Pepê e Neném, não 
é citada. Aliás, fora algumas 
cenas em bailes (como a das 
‘brigas’ de facções), o status 
do funk, naquele momento, 
não é muito abordado.

Dessa forma, a cinebiogra-
fia de Claudinho e Buchecha, 
dupla de maior sucesso do 
funk melody nacional, é mais 
sobre a amizade deles do 
que sobre ascensão e queda 
ou cenário musical. É a his-
tória de uma amizade que 
se transforma em força de 
superação e conquista. Um fil-
me que mostra como o ritmo 
e a poesia da favela conquis-
taram o Brasil (saíram de São 
Gonçalo/RJ para o país). Um 
filme com tons musicais, emo-
cionante e divertido, feito de 
drama e tragédias, mas tam-
bém de humor e redenção.

“Nosso Sonho”, filme sobre a “Nosso Sonho”, filme sobre a 
vida de Claudinho e Buchechavida de Claudinho e Buchecha

Leadrinha diz que vai Leadrinha diz que vai 
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